

El espacio que actualmente ocupa el edificio Roberto Franco (o Bloque G) albergó en sus comienzos una fábrica de papel y luego fue parte de la cárcel de mujeres dirigida por las Hermanas del Buen Pastor, hasta que fue adquirida por la Universidad de los Andes. A la parte baja de la vieja casona se le conoció coloquialmente como "La Cueva"; por allí pasaba anteriormente el agua del molino que existió en este lugar. El nombre que hoy lleva el edificio se dio en honor al primer rector que tuvo la Universidad entre 1948 y 1951.



1883

1889

1948



### 1833-1889:

De molino a fábrica de papel y nuevamente molino

- > En 1834, los señores Diego Martín Peralta, Benedicto Domínguez y José Ignacio de Márquez (quien luego sería presidente de la República), compraron uno de los dos molinos llamados de Ávila. El molino de trigo, y el espacio que ocupaba, fueron adecuados por sus dueños como una fábrica tras haber obtenido del gobierno el privilegio para la fabricación de papel. En 1835 ésta fue hipotecada y, casi tres lustros después, la compró Luis Convers quien volvió a instalar nuevamente el molino. En 1886, luego de pasar por varios dueños, el predio lo obtuvo por remate José Concepción Romero.

### 1889-1948:

De cárcel de mujeres del Buen Pastor a Campus universitario

- > En 1889 la Nación le compró el inmueble a José Concepción Romero con destino a la comunidad de Hermanas del Buen Pastor que llegó, procedente de Francia, por esos mismos años. En 1890 el inmueble fue reedificado por el Ministerio de Fomento y hacia 1894 servía como residencia de las Hermanas y cárcel de mujeres. En 1923 fue cedido a la comunidad por el gobierno. Debido al proceso de expansión de la comunidad (que proponía separar las viviendas de las religiosas y de las reclusas), el conjunto de predios adquiridos entre 1909 y 1937, incluía los Bloques A y el I y llegaba hasta el paseo Bolívar. En 1947 las Hermanas del Buen Pastor decidieron vender el inmueble al señor Carlos Cortés Sánchez, inversionista en bienes raíces. María Francisca Vanegas, viuda de Cortés Sánchez, alquiló el inmueble a la Universidad en 1948 y en 1954 se lo vendió.

### Desde 1948:

De "La Cueva" a Edificio Roberto Franco

- > Como parte del Campus, en esta edificación comenzaron a funcionar algunas oficinas y, en la parte baja, aquella que fue denominada "La Cueva", tenían lugar distintas actividades culturales de estudiantes. En 1961 se inició la construcción del nuevo edificio "Roberto Franco" con diversas donaciones, especialmente de la Fundación Ford, gestionadas por las directivas de la Universidad. A partir de 1965 en este edificio funcionaron, entre otros, la rectoría, secretaría general, oficinas administrativas, departamentos, el salón Esmeralda, salas de profesores y la Biblioteca General "Ramón de Zubiría", que tomó su nombre del rector que entre 1962 y 1967 tuvo la Universidad. Actualmente, además de la Biblioteca General, alberga los departamentos de la Facultad de Ciencias Sociales, un auditorio y la sala virtual.